



## Innovación y compromiso en salud en los Premios OAT Adherencia 2023

*Sevilla acogió la VII Edición de los Premios OAT, enfocados en destacar avances significativos y compromisos excepcionales hacia la mejora de la adherencia en el sector sanitario español.*



28/06/2024

La continua dedicación de Grupo OAT para fomentar la mejora de la adherencia, así como el creciente interés y entusiasmo que generan cada año los Premios OAT Adherencia, nos han llevado hasta la celebración de la **VII Edición de los Premios OAT Adherencia 2023**.

La gala de entrega de los premios de esta VII Edición ha tenido lugar el martes, 25 de junio, en el Aula Magna del Hospital Universitario Virgen del Rocío de Sevilla, procediéndose a la entrega del Premio al Mejor Proyecto en Adherencia por cada una de las categorías participantes.

Un año más, la **VII Edición de los Premios OAT Adherencia 2023** ha querido contribuir al reconocimiento público y puesta en valor el esfuerzo realizado de todas aquellas entidades y personas físicas o jurídicas del ámbito de la sanidad que, durante el año 2023, desarrollaron proyectos o iniciativas, dentro del territorio español, con la finalidad de la mejora de la adherencia en, como novedad, patologías crónicas, agudas y enfermedades raras.

Han sido doce las categorías valoradas por el jurado de los Premios, además de los dos premios extraordinarios entregados. En primer lugar, como **"Mejor Trayectoria Profesional en Adherencia"** se ha reconocido el trabajo realizado por **Fernando Martínez Martínez**, *Farmacéutico y Catedrático de Farmacia de la Universidad de Granada*; y, en segundo lugar, como **"Mejor Proyecto de Adherencia del Año"** el **UDyTEMC del H.C.U. de Santiago de Compostela con IDIS de S. Compostela y Nutricia**.

Durante la apertura del acto, **José Luis Casteig Ayestarán**, *Presidente del Grupo OAT*, ha dado la bienvenida a los asistentes y la enhorabuena a los galardonados, acompañándonos también durante la presentación de todas las candidaturas a lo largo de la velada.

**Manuel Molina Muñoz**, *Director Gerente del Hospital Universitario Virgen del Rocío de Sevilla*, ha participado, tras el Sr. Casteig, en la ceremonia de apertura del acto, agradeciendo su celebración en las instalaciones del hospital y la asistencia al mismo, destacando la labor de Grupo OAT en la lucha para la mejora de la adherencia.

Al finalizar el acto de entrega se ha concedido un **agradecimiento especial** a la Consejería de Sanidad y Consumo de la Junta de Andalucía por su apoyo constante en la mejora de la adherencia de los pacientes, recogido por **Catalina García Carrasco**, *Consejera de Salud y Consumo de la Junta de Andalucía*, quien ha agradecido su participación en estos Premios y ha reconocido, especialmente, el galardón otorgado al Servicio de Farmacia Hospitalaria del Hospital Universitario Virgen Macarena, centro que en la pasada edición también fue galardonado. *"Esto es síntoma de que la Marca Andalucía es sinónimo de compromiso con la salud de los andaluces y de profesionalidad por parte de nuestros profesionales"*.

Asimismo, ha subrayado las **nuevas iniciativas puestas en marcha por el Gobierno de Andalucía encaminadas a la adherencia de los pacientes, como es la Estrategia de Promoción de una Vida Saludable 2024-2030, la Estrategia Andaluza para la Coordinación Sociosanitaria 2024-2027 o las nuevas ampliaciones del calendario vacunal**, cuya más reciente incorporación ha sido la vacuna frente al virus del papiloma humano para chicos adolescentes de 13 a 18 años. *"Que Andalucía está a la vanguardia en sanidad y que cuenta con profesionales comprometidos y altamente cualificados no es ninguna novedad. Espero que estos Premios vuelvan a escoger a Andalucía para su celebración para seguir mostrándoles lo mucho y bien que se hace en esta tierra"*, ha concluido.

Han asistido también al evento los miembros del Comité Científico de Grupo OAT y del jurado de los Premios, así como presidentes y representantes de distintas organizaciones como Consejerías de Sanidad de varias CC.AA., Sociedades Científicas, Colegios de Farmacéuticos de diferentes provincias, Consejo de Enfermería, Asociaciones de Pacientes, Hospitales, Universidades, Farmaindustria y laboratorios farmacéuticos.

### **Categorías y Premiados**

La VII Edición de los Premios ha vuelto a reflejar el creciente interés de los diferentes agentes por la adherencia y la realización de iniciativas que favorezcan el cumplimiento

terapéutico y de hábitos saludables. Aun así, **José Luis Casteig** ha destacado *"la necesidad de una mayor inversión en programas de adherencia por parte de la industria farmacéutica, ya que de nada sirve todo el esfuerzo en el desarrollo de nuevos y fantásticos medicamentos si el paciente no se los toma"*. Además, como reflexión en referencia a los programas recibidos durante pasadas ediciones de los Premios, el Sr. Casteig ha dejado una preocupante reflexión, y es que *"nos encontramos con magníficos proyectos para la mejora de la adherencia, ganadores de premios en ediciones anteriores, que han tenido que dejar de ejecutarse por falta de recursos"*. Ante esto José Luis Casteig ha pedido una *"colaboración público privada para que el desarrollo de estas iniciativas, es no sólo se pueda mantener en los centros donde nacieron, sino que, dada su probada efectividad, se puedan replicar en otros centros"*.

Los galardonados para la VII Edición de los Premios OAT Adherencia:

- **Medicina Hospitalaria (Entidad colaboradora - Viatris):** UDYTEMC del H.C.U. de Santiago de Compostela con IDIS de Santiago Compostela y Nutricia
- **Medicina de Atención Primaria (Entidad colaboradora – Laboratorios Servier):** Centro de Salud Oliver de Zaragoza
- **Enfermería Hospitalaria (Entidad colaboradora – UCB Pharma):** Premios compartidos entre la Ud. del Dolor del H.U. 12 de Octubre de Madrid, la Ud. de At. Domiciliaria de Neumología del Svcio. de Neumología del H.U. 12 de Octubre de Madrid y la Ud. Multidisciplinar de EPID del H.U. La Paz-Carlos III-Cantoblanco de Madrid
- **Enfermería de Atención Primaria (Entidad colaboradora – Oximesa Nipon Gases):** Gerencia de Atención Primaria Valladolid Oeste
- **Farmacia Hospitalaria (Entidad colaboradora – AOP Health):** Premios compartidos entre el Ss. de Farmacia del H.G.U. Gregorio Marañón de Madrid y el Ss. de Farmacia Hospitalaria del H.U. Virgen Macarena de Sevilla
- **Farmacia de Atención Primaria (Entidad colaboradora – Daiichi Sankyo):** Ud. de Gestión Clínica de Fcia de AP del Distrito Sanitario Córdoba-Guadalquivir del SAS
- **Farmacia Comunitaria:** COFCAM en colaboración con Vivactis Weber
- **Organizaciones Sanitarias:** COFRM con la financiación del Ayto. de Cartagena y la colaboración de Cruz Roja Española
- **Asociaciones de Pacientes (Entidad colaboradora – Air Liquide):** Asociación para la Lucha contra las enfermedades del Riñón (ALCER Turia)
- **Consejería de Sanidad de CC.AA. (Entidad colaboradora – Chiesi):** Dirección General de Salud Pública de la Consellería de Sanidad de la Xunta de Galicia
- **Industria Farmacéutica:** Merck
- **Multidisciplinar:** COFTF en colaboración con el Servicio Canario de Salud (SCS)
- **Mejor Trayectoria Profesional en Adherencia:** Fernando Martínez Martínez
- **Mejor Proyecto Adherencia del Año:** UDYTEMC del H.C.U. de S. Compostela con IDIS de S. Compostela y Nutricia

Una vez entregados los premios a los galardonados se ha procedido a la entrega de los diplomas a los finalistas de las distintas categorías, así como los dos agradecimientos especiales. Tras esto, la consejera de Salud y Consumo de la Junta de Andalucía, Catalina García, ha procedido a la clausura del acto.